

保護者 各位

中能登町立中能登中学校
校長 水谷内 良郎
(公印省略)

令和6年度 保護者アンケート7月の結果について

7月に実施しました保護者アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。保護者の皆様からのご意見を参考に、今後の改善に生かしていきたいと考えております。今後とも、本校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

1. 評価結果について 回答429名(434名中) 今回回収率 98.1%
A よくあてはまる B ややあてはまる C あまりあてはまらない D まったくあてはまらない E よく分からない

項目	A	B	C	D	E	7月
						A+B (%)
1 学校は、おたよりやホームページなどを通して保護者に情報を伝えている。 (学校だより、学年だより、各種たより、メール配信、ホームページなど)	173	232	13		10	94.6
2 学校は、電話やいろいろな問い合わせに対応している。 (電話対応、来校時対応など)	160	208	15	1	45	85.8
3 学校は、保護者や地域の人々と話す機会を設けている。 (学校公開、学校行事、学校運営協議会など)	90	231	33	4	70	75.0
4 学校は、保護者・家庭への連絡をきめ細かく行っている。 (配信メール、学校だより、各種たより、電話連絡など)	182	213	23	2	8	92.3
5 学校の施設・設備は整っている。	207	180	11	1	29	90.4
6 校舎内は清掃され、運動場も手入れがされている。	170	170	17	2	69	79.4
7 先生は、わかりやすい授業に努めている。 (授業参観など)	97	208	14	1	107	71.4
8 先生は、子どもたちの間違っただ行動を指導してくれている。 (通学指導、服装指導など)	101	220	24	4	79	75.0
9 先生は、子どもたちの相談に応じてくれる。 (教育相談、悩み相談、進路相談など)	98	204	26	5	95	70.6
10 子どもたちは、学校が楽しいと言っている。	124	216	56	11	20	79.6
11 子どもたちは、学校行事に積極的に参加している。	162	202	22	11	31	85.0
12 子どもたちは、部活動(学校外活動も含む)に意欲的に参加して(取り組んで)いる。	232	137	30	11	18	86.2
13 子どもたちは、生徒会活動・委員会活動に積極的に参加している。	118	187	33	11	79	71.3
14 子どもたちは、あいさつをしている。	142	202	35	3	46	80.4
15 PTAの会合や活動は、参加・出席しやすい。	40	207	69	12	100	57.7
16 お子様には、家庭学習の習慣がついていますか。	63	183	134	39	9	57.5
17 お子様に携帯電話(スマートフォン)を持たせていますか。	はい	249	いいえ	173		59.0
18 お子様に通信機能付きゲーム機(PSP、DSなど)や、通信機能付き音楽プレーヤー(iPod touchなど)を持たせていますか。		309		113		73.2
19 お子様の通信機器(スマートフォンやタブレットなど)の使用時間は、家庭学習のための使用以外で、1日あたり1時間以内ですか。		106		313		25.3
20 保護者の方は、学校の行事(授業参観、PTA総会紙面参加も含む)に参加していますか。		317		108		74.6

2. 全体を通じて

項目(7)(9)(15)については、Eの「よく分からない」の回答が多くなっています。また、項目(15)(16)については、A+Bの割合が60%以下となっています。この結果を真摯に受け止め、保護者の皆様に、本校での取組や子供たちの様子、学習環境等についてご理解いただけるよう、改善に努めていきたいと思っております。

3. 保護者の皆様からのご意見と回答 ～ 一部抜粋 ～

◆登下校について

・18時に終わる部活もあるので、帰りのバスの本数を増やしてほしいです。(久乃木方面) 約50分近く待つのは可哀想だと思います。

➡部活動終了時刻とバスの時刻設定を再確認しました。北鉄バスの時間は変更できないため、町で対応可能か交渉してみましたが、小学校のスクールバスの時間との兼ね合いや運転手確保の問題もあり、対応は難しいという回答でした。

・部活動がクラブ活動に移行するにあたって、帰宅時の北鉄バスの時刻がおかしく感じます。学校が終わり、クラブの子がバスで帰宅しようとする、1時間以上待たなければいけない。5時半に終わっている部活にしたなら、次はまた、1時間以上。6時半に終わりの部活はその後あるバスで帰宅するのでよいと思いますが、自力登校と言っているわりには、一部の地域の子だけが優遇されているようにしか思えません。

➡土曜日や長期休みの下校バスは、スクールバス(上後山・廿九日方面)の時間調整は可能ですが、北鉄(久乃木・小金森方面)は路線バスのため、学校側の要望だけでは時間調整ができません。学校全体で一定の時間で下校する場合は町に依頼してSBを特別便として手配していただいています。

・スクールバス利用で帰る際、天候によっては荒れることもあり、熱中症対策としても、利用バスをグループ別に順次校内から出させるといった対策を考えていただけないでしょうか。集団下校のため、校内での待機が難しいということなのでしょうか。

➡バスの時刻に合わせて、校内で待機できる場所を決めて対応しております。全校生徒に待機する場所を連絡した上で、強制はせず、学習しながら待機場所で待つかどうかは生徒本人の意思に委ねています。

・スクールバス利用で、帰りのバスの時間をローテーションで調整できないのでしょうか。

➡羽坂までは近いため、実質は10分程度でバスが戻ってきます。廿九日まで先に行くのと待ち時間がさらに長くなるということで、これまでどおりの2便で運行予定です。ご理解ください。

・バスの定期券の期間、「1年間」「冬季間」の2種類ですが、冬季の期間が増える(10月後半から)、あるいは、冬季+回数券とかあるとありがたいです。

➡バスの定期券は4か月で切替となっているため、冬季の期間を延ばすことはできません。回数券の購入までは町からの補助対象とはなっていないため、ご家庭での購入となります。ご理解ください。

・電車が止まった時や遅れている時など、バスや徒歩圏内は登校できますが、送迎が必要になるので対応してほしい。

➡電車が止まった時や遅れている時は、通常の遅刻とはなりません。また、町のバスの利用には事前に申請を出すことが必須になっており、悪天候等による急な対応は事前に申請できず運転手の確保も困難なため、スクールバスでの対応は難しいという町の回答です。電車の運行状況によっては保護者の方の送迎が必要になることもあるかと思いますが、ご理解ください。

・部活の終了時間が電車の時間に間に合いません。学校完全下校時間が6時半で、それから1時間駅で過ごすこととなります。課題をする場所もなく、帰ってから行うため、電車や明日の時間を考慮して部活を終了するか、電車やバス通学の人を待つための自習室を設けていただけるとありがたい。結局迎えに行くことになり、定期券を買っていても電車を使用しない矛盾が生じてしまいます。みんながやっている中、自分だけが帰るのは嫌だとのこと。部活動が楽しいため、最後まで参加したいようです。

➡部活動の終了時刻については、電車・バスの時刻にできる限り対応するようにしています。学校で変更できない電車や北鉄バスについては、利用する生徒は、その時間に応じて帰宅できるようにしています。ご家庭でも時間に合わせて帰宅するようお話しください。

・子供の車での送迎のルールを徹底してほしい。➡再度周知します。

◆自転車通学について

・自転車通学の生徒に、マナーを定期的に伝えてもらいたい。並列走行している生徒をよく見かけます。大事故

になる前にぜひお願いします。

- ・生徒の自転車の乗り方がよくなってきたが、まだ危険な生徒もいるので指導をお願いしたい。
- ・自転車通学の生徒でノーヘルやあご紐をせずに乗っている生徒を見かける。
- ➡学校でも指導はしていますが、交通安全に関する学習の場を、警察署とも連携し、生徒の交通安全に対する意識の啓発に努めます。地域の方からも並列走行や危険な場面があったと連絡をいただいております。その都度学校でも指導は行っています。ご家庭でも、継続して交通安全に関するご指導をお願いします。
- ・自転車保険で3年間団体のものがあるかないか、お知らせをもらえると助かる。➡対応を検討します。

◆ご家庭へのお知らせについて

- ・スマホでのアンケートであったり、紙ベースであったり、現在混在している。通知表渡しの希望などもスマホでできるようにしてほしい。
- ➡アンケート等はできるだけ保護者の皆様のご負担のないよう、コドモンを活用して実施していきたいと考えており、移行中です。コドモンでの配信内容を必ず確認していただき、確実に回答していただけるようご協力の程、よろしくお願いします。

・学年よりもコドモンで届くとありがたいです。

- ➡対応したいと思います。コドモンの資料室にも学校だより等保存していく予定です。

・コドモンで配信されているお知らせでは忘れてしまうことがあります。プリントで見たい方もいらっしゃると思います。必要な人が持ち帰れるように職員室前などにおいていただけると助かります。

- ➡紙配付については、印刷時間、費用の面からコドモンによる配信に町全体として移行しています。必要な場合は各ご家庭で印刷をお願いいたします。

・漢字検定・英語検定の申し込み、締め切りをコドモンでもお知らせして頂けると助かります。

- ➡お知らせを配付しておりますので、ご家庭でもご確認ください。コドモンでも配信します。

・3年生の受験・卒業に向けてのテスト、面談等予定が分かると見通しもつきやすいです。

- ➡年度当初に確定しているものについては、年間行事計画に示しています。進路に関わっては、県の日程が確定後、保護者の皆様に対する進路説明会を実施し、お知らせしています。その旨を、年度当初に学年からお知らせできるようにします。

・体験入学が一覧でまとめてあると、手渡されたお知らせ用紙が全部そろっているなど確認しやすいです。

- ➡公立高校については一覧で掲示しています。私立高校については、各学校ごとにお知らせが届く学校もあれば、届かないところもあるため、一覧にしようとするとうまく間に合わないため、体験入学に参加したいと思う学校については、生徒が自分で情報を検索して申込みをしていただくように伝えてあります。体験入学のみならず、これから開催される各高校の地域説明会の申込みや、私立高校の出願手続きについても、インターネットでの手続きとなっています。お子様と進路について話し合う機会として、ご家庭でも確認しながらサポートしつつ、手続きを進めていただくようお願いいたします。

・部活動を頑張っていますが、団体競技のため、学校のお便りでは、大会の結果が一行で書かれて終わりです。仕方ないのですが、寂しい感じがします。

- ➡学校での活動の様子はできる限りホームページ等でも紹介しています。それぞれの部活動の大会の詳細まではスペースの関係もあり、おたよりでは掲載しきれないため、ご了承ください。

◆行事について

・保護者が参加する必要があるような行事は、できるだけ早く知りたいです。

- ➡大まかな行事は年間行事予定として、PTA総会の議案に年度当初に掲載しています。さらに追加で決まった行事については、できるだけ早く保護者の皆様にお知らせできるよう努めます。コドモンで配信している学校だよりや、学年からの連絡を確認していただくようお願いいたします。

・入学式前日にクラス発表があることを知らなかったの、事前に教えてほしかったです。

- ➡入学説明会等で事前にお伝えするようにします。

・都合がつかず、授業参観や総会等参加できないことがほとんどで申し訳ありません。お忙しい中、いつもありがとうございます。

- ➡できるだけ多くの皆さんに参加していただけるよう、早めのお知らせ、ご案内をしていきたいと思っています。ご

家庭でも学校からのお知らせ、コドモンでの配信をご確認いただくよう、よろしくお願いします。

◆学校生活について

・授業がわかりにくいそうです。成績が上位の生徒が理解したら、全生徒が理解したとみなし、即座に次に進むようです。非常にやりにくいようです。

➡**教職員で共通理解を図り、一部の生徒の反応のみで進めないように対応したいと思います。ただ授業時間は限られていることから、わからない場合はそのままにせず、直接授業担当者に質問してもらってもかまいませんし、個別に時間を設定し対応することも可能です。**

・中学校の部活動も成長する上で大切な部分をしめていると思います。顧問の負担軽減もわかりますが、土曜日の部活が地域に移行することで、子供が困っているようです。今後の大会なども含めて顧問の先生とも相談してほしいです。

➡**地域移行については、保護者会で保護者の皆様のご理解を得るよう努めています。生徒にとっても不安感なく移行できるよう、学校で対応します。**

・上下関係が希薄に思える。誰でも友達感覚でいると社会に出たとき、失敗する。もっと上級生・下級生のつながりがもてる授業や行事があってもよいと思う。コミュニケーションが取れているのか、と思うときがある。

➡**委員会活動や行事等、特別活動を通して、学年の枠を超えて活動する機会が設定されています。学校としても様々な年齢層の方々との関わりを通して、コミュニケーション力を高めることは重要だと考えます。学校内のみならず、地域の方々との交流等も含め、生徒が社会性を身に付ける機会を学校としても設定していきたいと考えています。地域の行事や活動に生徒が積極的に参加できるよう、ご家庭でもサポートをお願いします。**

◆その他

・駐車場スペースを増やしてほしい。

➡**学校の駐車スペースは限られているため、行事等の際には、つばさ・野球場前、運動公園前、第2鹿寿苑前駐車場等、周辺の施設に駐車できるよう学校から事前に依頼をしています。少し移動に時間がかかりますが、余裕をもってご来校ください。**

・放課後に公衆電話が使えないのは不便だと思います。天候等の理由で、急に部活動の時間が変わった時など、子供から連絡できないので困ります。使ってもよい時間を決めてはいかがでしょうか。

➡**天候等の理由で、下校時間の急な変更の場合は、コドモンで発信します。基本的には、放課後のみならず、日中でも公衆電話は使用可能です。学校にはコイン・カードでかけられる公衆電話と町内の無料電話対応のIP電話機が生徒玄関に設置されています。コインやカードがない場合でも、必要な際には、職員室から連絡することも可能です。困ったときには、教職員に伝えていただくようお願いください。**

・電話連絡で他の先生に話したことが、担任に伝えるとのことでしたが、担任に伝わっていない。

➡**職員間で確実に連絡できるようにします。**

・体育館の競技用のラインがきえかかっているので張りなおしてほしい。

・体育館のホワイトボードが壊れているのでなおしてほしい。

➡**学校の施設・備品等に関しては学校で判断できること、町教育委員会に確認する必要があることが、ありますが、できるだけ早急に対応します。**

・子供たちのスマートフォン使用に関してですが、長くなっていると実感しています。家での使用時間があるのですが、他の子供たちが使っているとどうしても使用時間をオーバーしてしまいます。明らかに削るのは勉強時間、睡眠時間です。家庭でも注意はしていますが、学校からも家庭学習の大切さとスマートフォンの使用時間の注意を促していただけるとありがたいです。

➡**11月6日の授業参観の際に、生徒全員と希望される保護者の方を対象に、情報モラルに関する講義を予定しています。それ以外でも、折に触れて指導は継続しています。ぜひ、ご家庭でも使用時間や使い方についてお話しください。**

・子供のお金の使用方法に対しても学校側からも話していただけると助かります。友達と合わせて一度に遊ぶお小遣いが少し多いかなということがあり、家庭でも話しあいました。

➡**対応を検討します。今後もご家庭でぜひ話し合っていたいただきたいと思います。**